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日，以“新媒体、新合作———互联网时代媒体发展机遇与挑
战”为主题的第四届中蒙新闻论坛在内蒙古包头市举行。

本届论坛是由内蒙古自治区政府新闻办和蒙古国记者
协会共同举办的。中蒙代表围绕网络环境下蒙古语的表述
形式、网络新闻的利与弊、新媒体时代的跨国合作以及巩
固中蒙两国新闻界合作成果等议题进行了深入探讨。
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全 球 华 商 新华社北京
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月
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日电 （记者王慧慧） 中共中央政治局委
员、中宣部部长刘奇葆

!#

日下午在人民大会堂会见了由古共中
央委员、中央意识形态部部长罗兰多·阿方索率领的古巴共产党
代表团。

刘奇葆积极评价了两党两国关系及古巴社会主义革命和建设，
表示中共愿与古共加强治党治国经验做法交流，深化各领域务实合
作。刘奇葆还应询简要介绍了当前我党建设和意识形态工作。

阿方索说，古共高度重视古中关系，愿意学习借鉴中共在意识
形态和宣传思想工作方面的做法和经验，加强各领域的交流合作。

刘奇葆会见古共代表团

本报北京
!

月
%$

日电（记者叶晓楠）由人民网主办的“智慧
城市·美丽中国”全国市长会议启动仪式今天在北京举行。全国政
协常委、中国工业经济联合会会长李毅中，人民日报社副总编辑陈
俊宏出席并发言。与会专家认为，智慧城市是促进城市可持续发展
的必然选择，并将成为未来中国经济增长的新动力。

作为未来城市发展的主要模式，智慧城市建设前景极其广阔，
国内许多城市先后制订和出台了各自的智慧城市建设发展规划及目
标。李毅中认为，智慧城市建设和新型城镇化有着天然联系，国家
一再强调在推进城镇化建设过程中要重点关注城市治理与改善民
生，而智慧城市的“智慧”就可能解决这些问题。

在当天的启动仪式上，来自中科院微电子研究所、北京邮电大
学工程技术转移中心等院所机构的专家，针对如何克服智慧城市建
设“不智慧”、通过系统设计推动城市建设转型等问题，进行了广
泛探讨。

“智慧城市”全国市长会议启动

长隆熊猫公主全球征名
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月
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日，广

州长隆野生动物世界

为其首只繁育成功的

熊猫小公主举行全球

征名活动，游客可以

通过该园官网、官方

微博及微信参加征名

活动。出生
%&

天的

长隆熊猫小公主体重

已达
%

斤多，各项生

长指标良好。

新华社记者
刘大伟摄

中蒙新闻论坛包头举行

河南省栾川县活跃着一支由
"!

名党员组成的“生态

突击队”，他们利用周末和节假日，义务到全县各林场、

山谷、景区，清扫垃圾、护林防绿。图为小分队近日在老

君山林场捡拾垃圾。 魏敏、王龙海摄影报道

栾川有支生态突击队

蓉城靓
装迎华

商

第十二届世界华
商大会将于

!

月
"#

日上午
在成都开幕，目前各项筹备工作已经

全部就绪，共有来自
$%&

个国家和地区的
'%%%

余名嘉宾报名，涵盖国家、地区和代表人数均创历届华商
大会之最，谢国民等知名侨商和

$%%

余个海外侨商组织的侨商代表
将参会。参会代表将分别就中国城镇化战略的发展机遇、华商跨国企业的机
遇与挑战等

$(

个主题进行专题探讨。
华商大会由新加坡中华总商会、香港中华总商会和泰国中华总商会联合

发起，每两年举行一次。自
$!!$

年在新加坡召开首届大会以来，已经在香
港、泰国、加拿大、澳大利亚等亚洲、北美洲及大洋洲的不同国家和地区举
办了

''

届。 （据新华社成都
!

月
"#

日电 记者许茹、萧永航）

延伸
阅读
：第十

二届世
界华商

大会

和平方舟抵柬开展医疗服务
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日 ，

执行“和谐使命—

!('"

”任务的中国

海军和平方舟医院

船抵达任务最后一

站———柬埔寨西哈

努克港，开始为期

&

天的友好访问和

人道主义医疗服

务。

新华社记者
李 弘摄

中国经济发展的奇迹已进入提质增效的“第
二季”，见证并分享了中国经济奇迹“第一季”的
海外华商们早已敏锐地观察到这一趋势，希望利
用其先天优势抢抓中国经济发展新机遇，实现华
商在华投资的“提档升级”。

将于
)(

日在成都开幕的第十二届华商大会迎
来了

'%%%

多名海外华商。他们随中国经济转型而
转型的趋势将在会上得到进一步的阐释。
“侨资企业从以往主要投资轻工、食品、商

贸、建材、餐饮、娱乐等二、三产业中技术含量
较低的行业转变为投资国民经济的各个领域，对
于完善四川产业结构，发展外向型经济发挥了重
要的作用。”四川省侨办主任周敏谦以本省为例对
华商投资趋势进行了解读。

四川省侨办的统计显示，目前仅成都市就有
以新一代华侨华人为主体的留学回国人员

'

万人
以上。成都市高新区已累计孵化高新技术侨资企
业超过

'%%

家，企业获得批准的知识产权
(**

项。
新一代侨商邹学明在成都创办的奥泰医疗系

统有限责任公司，如今已成功研发出中国第一台
具有自主知识产权的

$+()

超导磁共振医学成像系
统整机，打破了西门子、飞利浦、通用电气
等国际巨头的垄断，成为全球第四、
亚洲第一的超导磁共振医
学成像系统提供
商。

国务院总理李克强在前不久举行的夏
季达沃斯论坛上表示，中国经济发展的奇
迹已进入提质增效的“第二季”。对此，学者
解读为中国经济的发展将更加注重质量，
通过产业升级和经济结构的战略性调整，
通过改革红利的不断释放，为中国经济的
长期可持续发展挖掘潜力和创造动力。

“海外华商似乎早已敏锐地捕捉到了中国经济
发展升级大趋势，最近几年纷纷转向生产性服务
业，包括物流、商贸、金融、交通运输、资讯咨询以及
其他工商服务等领域。华商投资的热点地区也从过
去的东南沿海地区转向内陆和西部地区。”西南财
经大学中国金融研究中心研究员汤继强说。

清华大学华商研究中心主任龙登高也认同这
一观点，他认为，华商在抢抓中国经济发展先机
方面具有语言、文化和人脉的先天优势。他观察
到，近

$)

年以来，海外华商在华投资领域已经从
最初的“三来一补”制造业向服务行业、科技领
域发展。越来越多的新侨民把投资目光转向了战
略性新兴产业。
“中国经济发展的第二季将会更加鼓励高新技

术和战略新兴产业的发展，这样明确的信号使
得我们海归创业者对于未来的市场空间
抱有很大的期盼和信心。”留美
归来的博士创业者、成
都睿智化学研
究 有

限公司总经理陈元伟对记者说。
尽管拥抱着巨大的机遇，华商在参与

中国经济“第二季”的过程中也面临着自身
转型升级和投资环境制约等压力与挑战。
“改革开放

'(

年来，华商投资是中国经济发展
的重要推动力量之一。但是随着中国经济的换挡升
级，一部分不能及时调整投资方向的华商也必然将
面对转型的阵痛甚至被淘汰。”汤继强分析。

接受记者采访的一些华商建言，中国经济发展
进入“第二季”，政府招商引资在把目光投向华商
翘楚时，还要给广大华商中小企业更多投资机遇。
“他们虽然单个力量并不大，但聚沙成塔，在

下一轮中国经济改革中可以发挥一定力量，像
（上海）自由贸易试验区等都可以对他们伸出橄榄
枝。”祖籍浙江青田的比利时中国和平统一促进会
会长朱海安对记者说。
（据新华社成都

!

月
"$

日电）

据新华社北京
!

月
%$

日电 （记者梁淋淋、张鹏雄）
对于美国媒体近日报道称，中国近年来无人机事业快速发
展主要得益于通过网络黑客“窃取美国技术”，外交部发
言人洪磊

)&

日表示，有关报道无中生有，无助于中美合
作促进网络安全。

洪磊是在当日下午举行的例行记者会上回答提问时做
上述表示的。洪磊说，中国在经济发展、技术进步方面取
得的成就，来自中国人民的辛勤付出、中国在研发方面的
持续投入和科研创新能力的不断提高。

美媒诬中国通过黑客窃美技术
无中生有

据新华社伊斯兰堡
!

月
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日电 （记者王玉、张琪）
巴基斯坦西南部俾路支省

)&

日下午发生的
,+,

级地震已
造成至少

''

人死亡，多人受伤。巴基斯坦地震局说，地
震发生在当地时间

$-

时
)!

分 （北京时间
$!

时
)!

分），
震中位于俾路支省中部胡兹达尔地区西南

$)%

公里处，震
源深度

$%

公里。

巴基斯坦发生7.7级地震
已知至少

&&

人死亡

$

月
!#

日，成都市天府大道，鲜花装点迎接第十二届世界华商大会。

张 浪摄 中新社发

小 邮 票 承 载 大 梦 想
“千手观音”纪念邮票

亮相联合国
$

月
!"

日下午，纽约联合
国总部新闻发布厅，中国常驻联合国代表团

与联合国邮局合作举办的“‘联大残疾与发展问题高级
别会议’纪念邮票首发仪式暨新闻发布会”隆重举行。中国残

联主席张海迪、中国常驻联合国代表刘结一大使、联合国助理秘书长
卡茨、联合国经社部社会政策与发展司司长芭丝等出席致辞，并为全套六

枚邮票中第一个亮相的“千手观音”揭幕。
作为活动的主持者，联合国邮局局长菲勒介绍说，联合国此次发行的全套六

枚纪念邮票名为“消除障碍，打开大门”，其突出的主题是“突破残疾障碍，积极面对
人生”。本套邮票纳入并主推中国残疾人艺术团表演的舞蹈“千手观音”，由于“千手观
音”邮票是全套邮票中印量最小的，从而成为最有价值的联合国邮票之一。
记者了解到，这套邮票首发式在世界政要云集联合国的时刻举办，引起了各方高

度关注。当天上午，第
&*

届联大“残疾人与发展问题高级别会议”在纽约联合国总部举
行，中国残联主席张海迪率团出席。本次会议预定将通过一项决议，呼吁将残疾问题
纳入发展议程之中，使残疾人可以获得充分和生产性就业、体面的工作和基本社会
服务。因此，此间发行的高级别会议纪念邮票自然成为会议期间的一大亮点。

联合国助理秘书长卡茨表示，近年来联合国发行了一系列反映中国元
素的邮票，深受各国喜爱，展现了中国文化的魅力及日益上升的国际影

响力。
观看过“千手观音”表演的联合国经社部社会政策与发展
司司长芭丝对“千手观音”邮票表示出由衷的赞叹。她

说，邮票是文化的使者，该邮票图案鲜艳欢
乐，代表了一种无形的力

量，鼓舞所有的人。她强调指
出，作为世界上人口最多的国家，中国政府
致力于中国残疾人事业的发展，是对国际残疾人事业
的最大贡献。

中国常驻联合国代表刘结一大使指出，“千手观音”联合国纪念
邮票首发式拉开了第

&*

届联大高级别会议的序幕，联合国邮票以中国残
疾人表演艺术为载体，展现了中国经济社会发展的成就，体现了联合国对中国
执政为民理念、对中国社会事业尤其是残疾人事业的充分肯定。在回答记者提问
时，刘大使进一步介绍了“中国梦”的内涵及其与“和谐世界”理念的关系，他表示，
习近平主席提出的实现中华民族伟大复兴的“中国梦”，是包括

*%((

万残疾人在内的
每一个中国人的梦，中国政府高度重视残疾人事业的发展，并积极支持国际社会为残
疾人事业所做的努力，“千手观音”所承载的自强不息的精神正是中国梦的具体体现。

中国残联主席张海迪介绍了“千手观音”舞蹈及中国残疾人艺术团的有关情况，
表示本套纪念邮票在方寸之间传递尊严与价值，充分体现了联合国邮局对中国残
疾人事业和特殊艺术的赞赏和大力支持。在接受记者采访时，张海迪指出，中国
的残疾人事业近年来取得了重大进展，在残奥会上实现了三连冠的好成绩，希
望全球能够团结起来，继续解决残疾人的康复、就业和平等问题，尤其是要
帮助残疾儿童，帮助他们实现自己的梦想。邮票肩负着邮资和文化传播
的双重作用，联合国邮局发行彰显残疾人艺术成就的纪念邮票，体
现了联合国倡导的“平等·参与·共享”的崇高理念，对促进
全球残疾人事业的发展具有深远影响。

（本报联合国
!

月
%&

日电）
上图：“千手观

音”邮票首发式。

新华社记者
牛晓雷摄

本报驻联合国记者 席来旺 吴 云 丁小希


